

宇園別小だより

- ・学んだことをしっかり身につける子
- ・自分の考えをよりよく表現する子
- ・仲間とかかわり成長する子



当麻町立宇園別小学校

学校通信 第10号

令和5年3月10日発行

令和4年度の終わりにあたって

校長 吉田 典弘

2月28日の暖気以降、宇園別も寒気が緩み春めいた雰囲気となってきました。

今年度もコロナ対応の日々が続きましたが、状況に応じて教育内容を考慮しながらも、1年間の教育課程を無事終了することができました。これもひとえに、ご家庭、地域、町の皆様のご理解、ご協力の賜物です。厚くお礼申し上げます。おかげさまで本校の児童は、それぞれの発達段階に応じて成長しました。

児童は、学年で修めるべき基礎的、基本的な内容が習得されています。毎日の遊びを通して、体力、走る・跳ぶ・投げるなどの技能が成長しています。互いの特性を理解しより適切な対応を取ることができるなど、春に出会った頃よりも一段階大人になったと感じ入っているところです。

課題は、児童の人的変化が少ない集団ですので、考えの幅が広がりにくい傾向があることです。少数であるが故に、個の意志、要望が前面に出すぎていると思われかねない場面もあります。これは、大人数での生活経験を通して、子供が「この場面では自分を出す、出さない」などの加減を自然に養っていく部分です。そういう力の育成の一環としても、幼保小連携、小中一貫を維持、充実させていきます。

さて、小学生の学びには「トライ アンド エラー」、つまり「試行錯誤」が大切です。このことは、小学校教員として底流に絶えずあった考え方ですが、試行錯誤の考え方も新しくなりつつあります。

(蛇足ですが「トライ アンド エラー」は和製英語で、英語では「トライアル アンド エラー」となるそうです。)

今までの小学校の学びは大体次の通りとなります。

- 1 子供は未成熟である。
 - 2 故に失敗はつきものである。
 - 3 それをそのままにせず、子供たちで振り返ったり、大人の助言を得たりして学ぶ。
 - 4 少しずつ成功できることを増やして、次のレベルに進ませる。
- そして、次の考え方に基づいた試行錯誤の比重も徐々に増ってきています。
- ① 子供は未成熟である。
 - ② しかし、それまでの学びを下に、驚くほどの知恵や実行力を見せる。
 - ③ 周囲の子供たちや大人の賞賛を受け自信を強めたり、改善点を発見したりする。
 - ④ 知恵を実行することが常態化したり、進化させたりしようとするが、失敗も停滞もある。

子供には、未成熟が故の失敗や自分勝手は必ずあるものです。失敗に学ばないという失敗が、子供にとって一番いけないと考えています。その次にいけないことは、大人が子供の失敗を否定的に捉えることだと考えています。だんだん子供は試行できなくなっていきます。子供には、試行する勇気と、試行の結果を評価して修正する知恵を身に付けてほしいと切に願っています。

ただし、いじめや刑法に触れる行為は絶対に許してはいけないことですので、ここでの失敗や試行錯誤のくりりに入ると考えていません。これらについては、長い人生の中で1回もないと信じています。

何か失敗があると急いで学ばせようという方向性もまだあると感じています。必要なことは、今すぐどうにかしなければいけないことと、いつか分かってくればよいことの区別をして接することではないかと私は思います。「いつか」については、大人側の判断が必要です。

失敗体験も成功体験と等しく子供にとって必要な学びです。次年度も、成功を目指し、失敗があってもそれを糧として努力する学校づくりに励んで参ります。

学校の様子より

スキー学習について

2月14日(火)、22日(水)に、キャンモアスキー場でスキー学習を行いました。両日とも天候に恵まれ、楽しくスキーを行うことができました。安全に気をつけながら、たくさんの本数を滑ることができました。滑走の際の体重移動について学び、滑りが安定しました。

また、昼食の際には、スキー場のスタッフより「とても楽しそうですね」と言われるほど全員が笑顔でした。



参観日のお礼

2月15日(木)に、全校参観日を行いました。今年度の最後の参観日として保護者の方には、各学級の授業を見て頂いた後に、全体懇談を行いました。

全体懇談では今年度の各アンケート結果を説明させていただきました。

児童からも保護者様からも読書活動に高い評価となっており、毎週水曜日の「朝読書」や図書館職員に協力して頂き定期的に実施している「読み聞かせ」も大きく影響していますので、次年度も朝読書を週2回にするなど、読書活動を充実させていきます。



児童の活動から

2月下旬より3月にかけて、児童会で決めた「冬の遊び」を毎週行いました。児童会活動として、行った冬の遊びと取組は、「ソリリレー」「昔遊び」「だるまさんの一日」(アレンジ遊び)「雪合戦」と雪が降った日は雪かきを全員で行いました。

3月3日には、児童全員で児童玄関にひな人形の飾りつけを行い、3月8日(水)より児童玄関に児童が選んだ写真(キラリ写真館)を展示しています。



宇園別小学校開校120周年記念誌の購入について

先月の学校通信でもお知らせしました宇園別小学校開校120周年記念誌が完成しました。先月、斡旋文書を地味の方にお配りしました。

現在残部がございますので、ご購入希望がありましたら、学校にお問い合わせください。(☎84-3813)



今後の予定



令和5年度前期の児童会役員が決まりました。

【3月】

- 10日 外国語・SC 来校
- 14日 外国語(当麻小)
- 15日 交通安全指導T
宇葉っ発表会
- 24日 修了式・離任式
- 25日 学年末休業日

【4月】

- 6日 着任式・始業式
交通安全指導T
- 7日 交通安全指導T
- 10日 交通安全指導T
外国語活動・外国語
- 11日 町教研総会【午前授業】
- 12日 身体測定・視力・聴力検査
- 13日 交通安全指導T・尿検査
- 14日 知識検査(5年)外国語
- 15日 全校参観日
- 17日 振替休業日
- 18日 朝会 外国語
全国学力・学習状況調査
- 19日 学力検査(4~6年)
- 20日 委員会 交通安全教室



ひな人形を玄関にかざりました。毎年かざっています。